
 

 

油尖旺區議會 食物及環境衛生委員會 
 

關注關注關注關注區內區內區內區內餵飼野雀餵飼野雀餵飼野雀餵飼野雀問題問題問題問題    

    

背景背景背景背景﹕﹕﹕﹕    

市民反映常有人在區內多處地點餵飼野雀(尤以野鴿為主)，包括在尖沙咀天

星碼頭、清真寺、佐敦道行人天橋、渡船角八文樓、油麻地近窩打老道及駿發花

園等人煙密集的地方隨處放置麵包屑、餅乾及白飯等食物餵飼雀鳥。這些「食物」

除了會引來老鼠覓食影響環境衛生外，亦令人擔心大量雀鳥聚集，增加人類感染

禽流感的機會，危害市民健康。 

 

提問及要求提問及要求提問及要求提問及要求﹕﹕﹕﹕    

1. 請問食環署在過去一年收到多少宗餵飼雀鳥的投訴？部門會如何作出跟

進？ 

2. 現時有否法例針對上述的情況？又有否作出檢控? 數字有多少？ 

3. 現時漁護署就野雀問題會如何處理？除捕捉外有否方法減少野雀繁殖？ 

4. 漁護署過去數年接獲多少大廈組織之求助？除提供捕鴿器外，有否其他支

援？成效如何？ 

5. 要求部門研究有效的措施改善區內有人非法餵飼雀鳥的問題，如加強宣傳和

教育、在黑點加強巡察和檢控，並設法減少野雀繁殖。 

    

文件提呈文件提呈文件提呈文件提呈﹕﹕﹕﹕    

請食環署及漁護署代表出席，文件提呈 2011 年 3 月 24 日油尖旺區議會食物

及環境衛生委員會討論。 

 

 

提呈人：孔昭華、楊子熙  

陳少棠、關秀玲 
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